

Krefeld, 20.06.2023

SWK erhöht Grundkapital auf 250 Mio. Euro - Konzernauftritt künftig unter dem Namen „SWK AG“

In der Hauptversammlung am Montag, 19. Juni, hat die Stadt Krefeld als alleinige Aktionärin der SWK Stadtwerke Krefeld AG gleich zwei richtungsweisende Entscheidungen getroffen, um den erfolgreich wirtschaftenden Konzern fit zu halten für die großen Herausforderungen der anstehenden Energie-, Wärme- und Mobilitätswenden. Das Grundkapital wird erhöht von derzeit 200 auf 250 Millionen Euro und die Konzernholding firmiert künftig als „SWK AG“. Die entsprechende Eintragung in das Handelsregister steht noch aus.

Vorstandssprecher Carsten Liedtke stimmt das sehr zufrieden: „Die Anpassung der Kapitalstruktur ist logisch, sie unterstützt unsere Strategie des werthaltigen Wachstums, wie zuletzt etwa den Erwerb von 90 Prozent der Aktien der Ampere AG aus Berlin, 51 Prozent der Anteile an der Kälte-Klima-Peters GmbH aus dem benachbarten Meerbusch oder unsere enormen, notwendigen Investitionen in unsere Netze für die Energie- und Wärmewende.“

Die Erhöhung des Grundkapitals auf 250 Millionen Euro erfolgt aus eigenen Mitteln der SWK durch die Umwandlung von Rücklagen. Auch dies zeigt die gute Positionierung und Finanzkraft der SWK. Für Vorstandin Kerstin Abraham ein wichtiger Schritt: „Die Stärkung der Finanzkennzahlen aus eigener Kraft verbessert natürlich auch unsere Bonitätseinstufung, die wiederum geeignet ist, unsere Verhandlungsposition gegenüber Banken und Lieferanten zu stärken.“ Und nach innen: „Ein nicht zu unterschätzender Beitrag zur Sicherung der Betriebsrenten.“

Nicht zuletzt stärke und sichere dieser Schritt die Energiebeschaffung über die Quantum GmbH, bei der die SWK mit 49 Prozent größter Anteilseigner ist. Die Quantum, ein Zusammenschluss von mittlerweile 14 kommunalen Stadtwerken mit Sitz in Ratingen, beschafft Strom und Gas für ihrer Gesellschafter und weitere Partner, muss einem steigenden Sicherheitsbedürfnis ihrer Handelspartner Rechnung tragen.

Neben der Kapitalerhöhung verkürzt die SWK Stadtwerke Krefeld AG ihren Namen auf „SWK AG“. Die derzeitige Firmierung, so der Vorstand, wir dem tatsächlichen Auftritt und dem Umfang der Geschäftstätigkeit in und außerhalb Krefelds nicht mehr gerecht, erklären Abraham und Liedtke. „Wir erwarten durch diese Präzisierung auch eine deutliche Stärkung der Arbeitgebermarke und der Attraktivität des Konzerns für gute Köpfe. Die suchen und brauchen wir.“

TEAM MEDIENSERVICE

Michael Paßon (Leitung)
02151 98-1904

Anke Friedrichs
- 4255

Dirk Höstermann
- 2583

Denise Matthijssse
- 1968